



Lunes 27 de  
Julio de 1992

280 1235 el diario austral A9  
Osorno

CRÓNICA 000195187

## Presentado al público el libro "Osorno, Testimonios de su Pasado"

En ceremonia efectuada en la Sala de Sesiones de la Municipalidad, fue lanzado el libro "Osorno, Testimonios de su Pasado", que pertenece al fallecido historiador de esta ciudad, Juan Anselmo Escobar, es un esfuerzo realizado por el municipio y Consejo de Desarrollo Comunal -CODECO-.  
En la ocasión se rindió un homenaje póstumo a su autor, por parte de la Sociedad Histórica de Osorno, a través de su socio director, Manuel Martínez, quien entregó un pergamo a la viuda, Nora Samel, de Escobar.  
Dijo que esta región como pocas es muy rica en historia, los que fueron captados en su época por cronistas, historiadores y hasta poetas, como don Alonso de Er-

cilla que aquí inscribió sus mejores octavas". Recomendó Martínez que Valdivia ha tenido y tiene connotados historiadores que hicieron estudios profundos e importantes obras editadas sobre la historia de su zona.  
"Osorno quedaba atrás sin otro antecedente sobre estudios del pasado que los que nos entrega en su obra un angolino don Victor Sánchez Aguilera, es aquí cuando comienza a destacarse la figura y obra de don Juan Anselmo Escobar, que en forma apasionada se entregó por entero en la búsqueda de antecedentes y documentos que aquí inscribió sus mejores octavas". Recomendó Martínez que Valdivia ha tenido y tiene connotados historiadores que hicieron estudios profundos e importantes obras editadas sobre la historia de su zona.

NOTABLE DEDICACIÓN

Manuel Martínez indicó que la antigua documenta-

ción inédita sobre Osorno existe en el Archivo Nacional, prácticamente no había sido tocada hasta entonces y por propia iniciativa dio comienzo a su investigación histórica, con tal dedicación que jamás dejó un momento libre que no lo destinara a esa finalidad, sin contar con apoyo económico de ninguna institución, salvo su remuneración como jefe del Área de Cultura de la Municipalidad.

Sedalo que la Sociedad Histórica de Osorno junto con congarriano en el homenaje rendido con la edición inédita de la obra de Juan Anselmo Escobar, "se hace un deber en reconocer el apoyo y preocupación del señor alcalde Ramón King Fariñas no

• *Obra póstuma del historiador Juan Anselmo Escobar*

sólo por hacer posible esta realidad, sino por su permanente contribución a la difusión de la Historia Regional".

Por su parte la autoridad comunal destacó que la pacencia "y muchas veces anónima labor de investigación histórica, tiene sus frutos cuando sus resultados pueden ser conocidos por un mayor número de personas, y trascender en el tiempo, a través de la publicación de un libro".

**REPARADA INJUSTICIA**

Precisó que en este sentido, la Municipalidad de Osorno y su CODECO consideraron un deber reparar esta injusticia cometida con don Juan Anselmo Escobar, "para cuyo efecto iniciamos los contactos con su familia, fiel depositaria del valioso legado de documentación histórica, con el objeto de concretar la publicación de parte de los innumerables trabajos de investigación desarrollados por este pionero de la Historia Regional".

Destacó el alcalde King que de esta forma la corporación entrega a la co-

munidad osornina una tercera obra de Historia Regional, ya que en el 1991 fue la "Investigación Histórica del Escudo de Armas de Osorno; en marzo de este año "Historia Económica y Urbana de Osorno".



## Presentado al público el libro "Osorno, testimonios de su pasado" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Presentado al público el libro "Osorno, testimonios de su pasado" [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile